
Verbale Consiglio di Presidenza ADI 

 

In data 18  aprile 2013, con inizio alle ore 8,00, si è svolto, presso il Centro Congressi “Caos” di Terni il 

Consiglio Nazionale di Presidenza ADI. 

 

Presenti:  

- Lucio Lucchin (Presidente) 

- Antonio Caretto (Segretario) 

- Massimo Vincenzi (Vicesegretario) 

- Lorenza Caregaro (Consigliere) 

- Fulvio Sileo (Consigliere) 

- Mario Di Sapio (Consigliere) 

- Barbara Paolini (Coordinatore Presidenti Regionali) 

- Marco Buccianti (Coordinatore Area Informatica) 

- Carla Coppola (Segreteria Promeeting) 

Assenti  

- Maria Rita Spreghini (Tesoriere)  

- Pasqua Oteri (Consigliere) 

 

1. Pianificazione attività gruppi di studio 

Lucchin:  

- Introduce la seduta sottolineando la necessità di capire quali sono i gruppi di studio attivi 

che stanno portando avanti lavori e progetti 

- Sollecita la comprensione circa le indicazioni relative alla funzione , ruolo e compiti dei 

gruppi di studio, perché in molti casi la percezione è che restino limitate al Congresso 

Nazionale di Firenze; 

- Comunica che è stato attivato un nuovo gruppo di studio “Nutrizione/Prevenzione” 

Coordinato da Guido Monacelli; 

- In merito alle richieste pervenute da parte dei soci ADI di far parte dei diversi gruppi di 

studio, ritiene che sia importante verificarne le caratteristiche attraverso il CV e accettarli, 

coinvolgendoli nei diversi progetti; 

Caretto: 

- Effettua un resoconto dei diversi gruppi con l’analisi di ciascuno; poichè i diversi 

coordinatori avevano tempo sino al 20 di aprile per inviare un report delle attività e le 

progettualità dei prossimi mesi, non tutti hanno ancora risposto, ritiene più utile fornire un 

quadro dettagliato dopo la scadenza;  

 

Viene concordato all’unanimità che il gruppo di studio che alla data prevista non avrà fornito la 

pianificazione richiesta decadrà automaticamente. 

 



2. Regolamento calendario e tipologie eventi regionali  

Paolini: 

- Ha fornito la programmazione delle sezioni regionali; 

- I presidenti hanno risposto alla programmazione annuale, e forniscono abbastanza 

regolarmente l’aggiornamento sulle attività svolte. La programmazione viene inviata a tutti 

in modo da condividere le attività svolte e fornire un occasione di confronto e stimolo; 

- Due regioni non hanno inviato l’attività in quanto in attesa di cambio dei quadri regionali;  

- Le attività rispecchiano abbastanza bene le disposizioni societarie in merito; 

 

3. Sezioni Regionali  

Caretto: 

- Espone il problema della Calabria in cui il presidente in carica Tramontano ha dato le 

dimissioni per problemi di salute. Propone di commissariare la sezione,  nominando la 

dott.ssa Aloisi Romana, che si impegna a indire elezioni entro 6 mesi. Il Consiglio Direttivo 

approva. 

Paolini: 

- Comunica  di avere informato Marco Gennaro Presidente uscente della Liguria, e Samir 

Sukkar (disponibile a candidarsi) in merito alla decisione presa dal CD nella precedente 

seduta. Si resta in attesa che organizzino le elezioni; 

- In merito all’Abruzzo, comunica la decisione del presidente Mario Pupillo di portare a 

termine il proprio mandato e organizzare poi nuove elezioni, per evitare problematiche di 

transizione;  

 

4. Corso 2013  
Caretto: 

- Mostra la bozza del preliminare con gli argomenti da trattare, in merito alla scelta dei 

relatori ritiene che sia importante chiamare persone di eccellenza anche se esterne alla 

società; 

- Propone di inserire almeno 2-3 relatori europei; 

Vincenzi: 

-  Al riguardo propone Patrice Cani, uno dei pochi esperti in materia, per parlare di 

infiammazione e microbiota. La sua relazione a Firenze era stata particolarmente gradita . 

      Lucchin: 

- Ribadisce come il corso deve essere chiaramente differenziabile dal congresso.Non deve 

pertanto essere presente la sessione poster e comunicazioni,gli interventi non dovrebbero 

essere inferiori ai 20 minuti;meglio 30, il corso dovrebbe essere chiaramente suddiviso in 

una parte fisiopatologica, una diagnostica, una terapeutica e una pratica. 

Di Sapio: 

- Chiede che agli organizzatori del Corso venga imposto di rientrare nel budget economico 

previsto dal contratto con Promeeting evitando sforamenti da ripianare con la parte 

destinata all’ADI 

 

5. Varie ed eventuali 

Lucchin: 

- Propone di fare un’analisi dello statuto e  di rivedere nel prossimo direttivo i regolamenti, 

per una eventuale loro modifica; 

Sileo: 

- Legge un comunicato da far uscire attraverso ADN Kronos; 



 

Lucchin: 

- Sottolinea che ogni notizia che esce come ADI o ogni pubblicità sulle riviste devono essere 

preliminarmente verificate; 

- Viene posto di nuova l’attenzione sull’esercizio abusivo della professione in merito alla 

sentenza della cassazione; sul ruolo professionale e sulle competenze del dietista e del 

biologo: 

Caretto: 

- Propone un gruppo di 6 persone: 2 medici, 2 dietisti e 2 biologi  per verificare i nuovi 

bisogni societari. 

Di Sapio: 

- Ritiene che si debba capire cosa vuole rappresentare la società, poiché il suo assetto è 

cambiato negli anni: non è più composta solo da medici e dietisti, ma anche ma biologi, 

biotecnologi, farmacisti etc, ma soprattutto il numero di soci che lavora nell’ambito del 

SSR, ed ancora di più in UO di Dietetica e Nutrizione Clinica, è abbondantemente 

minoritario; 

- Relativamente alla commissione bisogna definirne con precisione le finalità: se il suo 

compito precipuo è quello di raggiungere un accordo interno sulle competenze delle varie 

figure professionali, è assolutamente inutile giacchè l’ADI non ha alcun titolo a definire ciò; 

più importante è aprire un tavolo di confronto con l’Ordine dei Biologi che conferisce le 

abilitazioni professionali (ed in cui a breve confluiranno la maggior parte delle figure 

professionali non mediche) e l’Università che conferisce i titoli di studio; l’iniziativa è già in 

corso, seppure con ritardo dovuto alle vicissitudine attraversate dall’Ordine dei Biologi, e 

potrebbe avvalersi della partecipazione anche di un rappresentante dei dietisti; 

 

Responsabile della commissione Di Sapio Mario, altri componenti in rappresentanza ai dietisti 

Marco Buccianti, ai biologi Patrizia Zuliani, saranno cooptati un altro medico, dietista e biologo; 

 

Pur non essendo nell’ordine del giorno nel pomeriggio viene discusso in merito alla rivista 

Mediterranean Journal of Nutrition and Metabolism, è presente Samir Sukkar (editor-in-chief) e 

Maurizio Battino (managing editor), viene deciso (dato gli elevati costi) di inviare lettera di 

disdetta  all’Editore Springer, se ne occuperà la segreteria e, viene dato mandato a Samir Sukkar di 

valutare altre case Editrici. 

6. Assemblea Ordinaria ADI e Fondazione 

  Alle ore  11 viene indetta l’assemblea ordinaria dei soci 

Lucchin:  

- Presenta il riassunto annuale delle attività e il bilancio, nonché la programmazione per il 

2013 dell’ADI; 

Fatati: 

- Presenta il riassunto annuale delle attività e il bilancio, nonché la programmazione per il 

2013 della Fondazione; 

Miglio (Commercialista):  

- Illustra nel dettaglio il bilancio della Fondazione e dell’ADI; 

 

Il bilancio viene approvato all’unanimità dei presenti e viene di seguito allegato. 

 



La seduta si chiede alle ore 12.30 

 

Il prossimo Consiglio Direttivo è indetto il 14 giugno 2013 presso l’hotel Hilton Airport in Roma 

Fiumicino. 

 

 

 

             Il Presidente 

       Prof. Lucio Lucchin 

 


